Nyss und Id! cung pend, r, oder ng 5, Bern unt.ch

Der Bund

rgang, Nr. 28 — Fr. 4.60 (inkl. 2,5% MwSt)

Unabhängige liberale Ta

Schule ohne Hausaufgaben: Eltern sind unzufrieden

Lehrplan 21 Viele bernische Schulen haben mit dem neuen Lehrplan die Aufgaben abgeschafft. Nun wissen die Eltern nicht mehr, was im Unterricht läuft.

Naomi Jones

Ein halbes Jahr ist der Lehrplan 21 nun in Kraft. «Die Umsetzung läuft gut», sagt die bernische Erziehungsdirektorin Christine Häsler (Grüne). Die Rückmeldungen seien positiv. Die Recherche des «Bund» zeigt aber, dass viele Eltern seit der Umstellung den Einblick in die Schule vermissen. Weil die Zahl der Lektionen erhöht worden ist, hat der Kanton Bern die erlaubte Zeit für Hausaufgaben stark reduziert.

Nicht mehr als 90 Minuten pro Woche sollen Oberstufenschülerinnen und -schüler daheim noch für die Schule arbeiten. In der Mittelstufe ist es die Hälfte, und für die Kleinen beträgt die zugelassene Hausaufgabenzeit noch eine halbe Stunde pro Woche. Etliche Schulen haben daher die Hausaufgaben zumindest auf der Unterstufe ganz abgeschafft. Andere Schulen erteilen auch den älteren Kindern keine Hausaufgaben mehr.

Für viele Eltern hat sich so ein Fenster zur Schule geschlossen. Sie wissen nicht mehr, was im Unterricht läuft. Denn zuvor blickten sie ihren Kindern bei den Hausaufgaben über die Schultern und wussten, woran die Klasse arbeitete. Die Eltern sahen, was dem Kind Mühe bereitete, und konnten erklären, was es nicht begriffen hatte. Zu-

dem kritisieren Eltern, dass ihre Kinder daheim heute mehr arbeiten müssten als zuvor. Das individuelle Lernen ist zwar im Unterricht integriert, aber manchen Kindern fehlt die Selbstständigkeit, um diese Lernzeit effizient zu nutzen. Das Versäumte holen sie dann zu Hause nach.

Allerdings gibt es auch Eltern, die froh sind, dass sie dem täglichen Kampf um die Hausaufgaben mit ihren Kindern nicht mehr ausgesetzt sind. Und es gibt Schulen, die Wege gefunden haben, den Eltern ohne Hausaufgaben Einblick zu gewähren. Diese Eltern finden die neue Schule ohne Hausaufgaben besser als die alte. Seite 15